
Votre Maire
Alain SUGUENOT
Président de l’agglomération(suite en page 3)

L’aube de cette nouvelle année 2025 nous invite à 
prendre un instant pour regarder en arrière, non pas 
seulement sur l’année écoulée, mais sur ces quatre 
années riches d’efforts et d’audace, qui constituent une 
étape clé dans le mandat que vous nous avez confié.
Alors que le contexte international reste marqué par 
l’incertitude – tensions économiques, bouleversements 
climatiques, instabilité géopolitique –, nous avons su 
maintenir le cap. Ensemble, nous avons fait preuve de 
détermination pour tracer une voie singulière : celle 
d’une ville qui transforme les défis en opportunités, 
pour mieux répondre aux attentes de ses habitants.

Les années passées ont posé les bases solides de notre 
vision pour Beaune : une ville profondément ancrée 
dans son histoire, mais résolument tournée vers 
l’avenir. La Cité des Vins, le Parc de la Chartreuse, la ZAC 
des Cerisières, le stade d’athlétisme... 
Et si nous remontons encore plus loin, évoquons la 
rocade, la Lanterne Magique… Nous avons rénové, 
innové, et osé là où d’autres auraient hésité. Ces 
choix, parfois exigeants, étaient indispensables pour 
répondre aux enjeux et aux besoins de notre époque.

Bonne AnnéeBonne Année
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www.cosyeco.fr www.cosyeco-avis.fr

03 80 71 28 04
14 Rue des Chalands - 21800 Quetigny 

Notre énergie au service de votre bien-être !

Le spécialiste de la rénovation énergétique globale
de votre habitation en région dijonnaise.

Installation de pompes à chaleur air/eau   Isolation de combles, murs, toitures 
Panneaux photovoltaïques   Climatisation réversible   Menuiserie, volets, portails 
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DÉCOUVREZ K6FM
 VOTRE NOUVELLE RADIO LOCALE À BEAUNE !

INFOS BEAUNOISES,
MÉTÉO BEAUNOISE,
INFOS TRAFIC,
ARTISTES BEAUNOIS...
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Notre engagement pour la sécurité s’est également concrétisé avec le Notre engagement pour la sécurité s’est également concrétisé avec le 
déploiement de 124 caméras dans des zones stratégiques, renforçant la déploiement de 124 caméras dans des zones stratégiques, renforçant la 
tranquillité publique. Mais au-delà de la technologie, c’est la synergie tranquillité publique. Mais au-delà de la technologie, c’est la synergie 
entre les forces de l’ordre, les habitants et la municipalité qui garantit entre les forces de l’ordre, les habitants et la municipalité qui garantit 
cette sérénité si précieuse.cette sérénité si précieuse.

Parallèlement, les actions sociales ont continué d’être au cœur de notre Parallèlement, les actions sociales ont continué d’être au cœur de notre 
engagement. Alors que plus de 1 600 colis de Noël ont été distribués engagement. Alors que plus de 1 600 colis de Noël ont été distribués 
à nos aînés, nos 50 hébergements d’urgence continuent de venir en à nos aînés, nos 50 hébergements d’urgence continuent de venir en 
aide aux plus vulnérables grâce à une collaboration solide avec nos aide aux plus vulnérables grâce à une collaboration solide avec nos 
associations partenaires.associations partenaires.

Le tissu associatif, ce cœur battant de notre ville, qui tisse chaque jour Le tissu associatif, ce cœur battant de notre ville, qui tisse chaque jour 
des liens essentiels entre les habitants. En 2025, nous réitérerons notre des liens essentiels entre les habitants. En 2025, nous réitérerons notre 
soutien indéfectible à ces acteurs majeurs, convaincus que leur succès soutien indéfectible à ces acteurs majeurs, convaincus que leur succès 
est également celui de Beaune.est également celui de Beaune.

Chers amis, l’année à venir ne sera peut-être pas de tout repos, mais Chers amis, l’année à venir ne sera peut-être pas de tout repos, mais 
Beaune, forte de ses engagements et de ses réalisations, vous offre la Beaune, forte de ses engagements et de ses réalisations, vous offre la 
promesse d’un avenir ambitieux et solidaire, où chaque réussite sera promesse d’un avenir ambitieux et solidaire, où chaque réussite sera 
celle de tous.celle de tous.

Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année et Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année et 
une excellente année 2025. Et, si comme Beaune, vous avez la chance de une excellente année 2025. Et, si comme Beaune, vous avez la chance de 
sans cesse vous réinventer, ne changez rien.sans cesse vous réinventer, ne changez rien.

Alain SUGUENOT
Maire de Beaune 

Président de l’Agglomération

Alain SUGUENOT, à la tribune de la 164ème Vente des Vins 
des Hospices de Beaune, le 17 novembre 2024.
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2024 a été une année marquée par 2024 a été une année marquée par 
la fidélité à nos engagements, s’appuyant la fidélité à nos engagements, s’appuyant 
sur des réalisations précédentes, comme sur des réalisations précédentes, comme 
la rénovation du théâtre de Verdure. Cet la rénovation du théâtre de Verdure. Cet 
accomplissement illustre notre volonté accomplissement illustre notre volonté 
de redonner un souffle nouveau à chaque de redonner un souffle nouveau à chaque 
pierre de notre histoire, à l’image du futur pierre de notre histoire, à l’image du futur 
Hôtel des Ducs, qui accueillera bientôt le Hôtel des Ducs, qui accueillera bientôt le 
Centre Européen d’Études Bourguignonnes.Centre Européen d’Études Bourguignonnes.

Depuis quatre ans, avec cohérence et Depuis quatre ans, avec cohérence et 
détermination, nous avons transformé détermination, nous avons transformé 
Beaune tout en restant fidèles aux Beaune tout en restant fidèles aux 
priorités qui nous animent. Parmi celles-priorités qui nous animent. Parmi celles-
ci, l’éducation s’impose à la fois comme ci, l’éducation s’impose à la fois comme 
un point central et un accomplissement un point central et un accomplissement 
majeur de ce mandat.majeur de ce mandat.

2025 marquera le début des travaux du 2025 marquera le début des travaux du 
nouveau pôle scolaire des Blanches-nouveau pôle scolaire des Blanches-
Fleurs, un projet structurant pour l’avenir Fleurs, un projet structurant pour l’avenir 
de nos enfants. Ce site moderne réunira de nos enfants. Ce site moderne réunira 
maternelle, primaire et périscolaire dans maternelle, primaire et périscolaire dans 
un environnement pensé pour favoriser un environnement pensé pour favoriser 
l’apprentissage et l’épanouissement, tout l’apprentissage et l’épanouissement, tout 
en intégrant des solutions énergétiques en intégrant des solutions énergétiques 
exemplaires. Une démarche forte envers exemplaires. Une démarche forte envers 
nos 1 050 élèves, leur famille et les nos 1 050 élèves, leur famille et les 
équipes pédagogiques, qui nous pousse dès à présent à envisager des équipes pédagogiques, qui nous pousse dès à présent à envisager des 
infrastructures similaires dans les autres groupes scolaires.infrastructures similaires dans les autres groupes scolaires.

2025 ne sera pas une année de bilan, mais bien le point d’orgue de 2025 ne sera pas une année de bilan, mais bien le point d’orgue de 
grands chantiers où nous poursuivrons la modernisation de notre ville grands chantiers où nous poursuivrons la modernisation de notre ville 
avec des projets d’envergure comme le stade nautique, qui deviendra avec des projets d’envergure comme le stade nautique, qui deviendra 
un lieu de vie de sport et de loisirs écoresponsable.un lieu de vie de sport et de loisirs écoresponsable.

Notre politique de l’habitat, elle aussi, s’inscrit dans cette dynamique. Notre politique de l’habitat, elle aussi, s’inscrit dans cette dynamique. 
D’ici 2027, ce seront plus de 1100 logements qui sortiront de terre pour D’ici 2027, ce seront plus de 1100 logements qui sortiront de terre pour 
répondre aux besoins des jeunes actifs et des familles.répondre aux besoins des jeunes actifs et des familles.

Dans le même temps, nous ne nous contentons pas de préserver des Dans le même temps, nous ne nous contentons pas de préserver des 
zones non constructibles, comme les 300 hectares sanctuarisés. Nous zones non constructibles, comme les 300 hectares sanctuarisés. Nous 
donnons également une place accrue à la végétalisation dans chacun de donnons également une place accrue à la végétalisation dans chacun de 
nos projets d’aménagement, pour maintenir l’équilibre entre urbanisme nos projets d’aménagement, pour maintenir l’équilibre entre urbanisme 
et nature, à l’image de ce nouvel îlot de fraîcheur qu’est la place et nature, à l’image de ce nouvel îlot de fraîcheur qu’est la place 
Madeleine, ou aux nouveaux aménagements du boulevard protégeant Madeleine, ou aux nouveaux aménagements du boulevard protégeant 
les cyclistes et les promeneurs.les cyclistes et les promeneurs.

Un urbanisme qui ne marginalise pas la voiture, mais qui s’inscrit dans Un urbanisme qui ne marginalise pas la voiture, mais qui s’inscrit dans 
une vision intelligente : valoriser et sécuriser les modes de déplacement une vision intelligente : valoriser et sécuriser les modes de déplacement 
doux, tout en réduisant la circulation dans le centre-ville, sans oublier doux, tout en réduisant la circulation dans le centre-ville, sans oublier 
les exigences de mobilité individuelle. C’est dans cet esprit que de les exigences de mobilité individuelle. C’est dans cet esprit que de 
nouvelles aires de stationnement gratuites verront le jour. Après le nouvelles aires de stationnement gratuites verront le jour. Après le 
parking du Carmel en 2024, le Faubourg Bretonnière s’enrichira, en parking du Carmel en 2024, le Faubourg Bretonnière s’enrichira, en 
2025, d’une nouvelle zone de stationnement pour faciliter l’accès à 2025, d’une nouvelle zone de stationnement pour faciliter l’accès à 
l’hypercentre.l’hypercentre.

Chers amis, c’est bien grâce aux efforts constants de la collectivité, qui Chers amis, c’est bien grâce aux efforts constants de la collectivité, qui 
œuvre depuis des années pour préserver ce cadre de vie unique et œuvre depuis des années pour préserver ce cadre de vie unique et 
son image de marque, que Beaune continue de s’imposer comme une son image de marque, que Beaune continue de s’imposer comme une 
référence, où attractivité économique et vitalité culturelle se renforcent référence, où attractivité économique et vitalité culturelle se renforcent 
mutuellement.mutuellement.

Avec un taux de chômage de moins de 4,2 %, le plus bas de la région Avec un taux de chômage de moins de 4,2 %, le plus bas de la région 
Bourgogne Franche-Comté, Beaune, avec son plein emploi, affiche un Bourgogne Franche-Comté, Beaune, avec son plein emploi, affiche un 
dynamisme exemplaire. En accueillant des entreprises responsables dynamisme exemplaire. En accueillant des entreprises responsables 
comme prochainement la société Soprema, Beaune s’affirme comme un comme prochainement la société Soprema, Beaune s’affirme comme un 
territoire modèle d’innovation.territoire modèle d’innovation.

En parallèle, la richesse de notre vie culturelle, portée par des réalisations En parallèle, la richesse de notre vie culturelle, portée par des réalisations 
emblématiques telles que la Cité des Vins et des événements comme emblématiques telles que la Cité des Vins et des événements comme 
le Festival Belen ou nos nombreux festivals associatifs, contribue à le Festival Belen ou nos nombreux festivals associatifs, contribue à 
façonner une ville où vitalité artistique et modernité s’entrelacent façonner une ville où vitalité artistique et modernité s’entrelacent 
harmonieusement.harmonieusement.

Suite de Suite de 
l’Editoriall’Editorial
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Lancement des marchés saisonniers des Espaces

Cérémonie du 11 Novembre

Ça s’est passéÇa s’est passé à Beaune

164ème Vente des Vins des Hospices de Beaune

Salon Pains Vins Fromages 2024

 Festival Jazz O’verre 2024

Cérémonie de la Sainte-Cécile
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 Forum de l'Emploi au Palais des Congrès

Concert de Nina Attal à la Lanterne Magique Festival Beaune Blues Boogie

Alain SUGUENOT
Maire de Beaune 

Président de l’Agglomération

vous invite à la Cérémonie des Voeux 

Lundi 6 janvier 2025 à 19h00
Palais des Congrès - 19 avenue Charles de Gaulle

Poursuite de la saison théâtrale
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Le rôle incontournable du CCAS et des Espaces Beaune
En plus d’offrir des solutions d’urgence, la Ville de Beaune prévoit 
un renforcement accru de l’action de son CCAS. La collectivité 
souhaite permettre au Centre Communal d'Action Sociale d’être un 
levier de réinsertion, en proposant des orientations ciblées vers 
des formations qualifiantes, afin d’offrir davantage de perspectives 
de stabilité. Installé au sein de l’Espace Bretonnière, l’Espace 
Numérique permet, quant à lui, des animations collectives mais 
aussi des formations sur mesure à l’attention de tous ceux pour qui 
la dématérialisation peut être une source de difficulté quotidienne. 
Enfin, l’Espace Ressources Famille du quartier Saint-Jacques est 
également à disposition pour aider à mieux appréhender les 
dispositifs d’accompagnement à la scolarité, à l’adolescence, au 
handicap, à la médiation et à diverses démarches administratives.

Comme l’an passé, la Ville de Beaune a porté une attention Comme l’an passé, la Ville de Beaune a porté une attention 
particulière à ses aînés par le biais de son Centre Communal d’Action particulière à ses aînés par le biais de son Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS). À cette occasion, plus de 1 600 colis gourmands de Sociale (CCAS). À cette occasion, plus de 1 600 colis gourmands de 
Noël, comprenant terrines, confiseries, jus de fruits, pain d’épices, Noël, comprenant terrines, confiseries, jus de fruits, pain d’épices, 
confitures, miel et autres produits régionaux, ont été préparés confitures, miel et autres produits régionaux, ont été préparés 
et distribués aux résidents de 75 ans et plus à l’ancienne maison et distribués aux résidents de 75 ans et plus à l’ancienne maison 
médicale de garde.médicale de garde.

 Pour les personnes ne pouvant se déplacer, les agents du Pôle  Pour les personnes ne pouvant se déplacer, les agents du Pôle 
Senior ont assuré une remise des colis directement au domicile des Senior ont assuré une remise des colis directement au domicile des 
bénéficiaires, participant ainsi à maintenir un lien essentiel entre les bénéficiaires, participant ainsi à maintenir un lien essentiel entre les 
générations dans le cadre des actions de la Ville.générations dans le cadre des actions de la Ville.

Pour tout renseignement, n’hésitez pas à contacter le CCAS au 
03 80 24 57 83.

À l’aube de 2025, la collectivité, consciente des défis sociaux 
croissants et des besoins des habitants en situation de précarité, 
renforce ses actions pour offrir des solutions concrètes et un 
accompagnement personnalisé à ceux qui en ont besoin.
La Ville de Beaune reste attentive aux personnes en situation de 
précarité, en poursuivant la gestion de 50 hébergements d’urgence 
à travers une collaboration étroite avec les associations H.A.B.I.T.E.R 
et le refuge de l’Abher, les Restos du Coeur, les Petits Frères des 
Pauvres, la Croix-Rouge, Emmaüs et le Secours populaire. En 2024, les 
associations caritatives ont pu compter sur un soutien de 1 129 000 € 
pour soutenir les projets destinés aux personnes vulnérables.

SOCIAL

Une politique sociale 
active et responsable 

Plus de 1600 Colis 
de Noël 

Offerts aux Aînés 
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Anniversaire des 40 ans de l’antenne Locale du Secours Populaire
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124 caméras déployées et renforcement du dispositif
Pour mieux prévenir les incivilités et accompagner les interventions, le réseau de 
vidéoprotection est continuellement renforcé. Il compte désormais 124 caméras 
réparties sur l’ensemble du domaine public. Discret mais efficace, ce dispositif 
permet une vigilance accrue dans des lieux définis en collaboration avec les 
forces de l’ordre (centre-ville, écoles, parcs, axes fréquentés). Une maintenance 
est effectuée chaque semaine, et les appareils font l’objet d’un renouvellement 
régulier chaque année. En 2025, la collectivité investira plus de 50 000 € pour 
une modernisation d’envergure du parc. L’année prochaine verra également 
l’installation de nouvelles caméras au niveau des points d’apport volontaire, afin 
d’appliquer une tolérance zéro à toutes les infractions constatées

Une complète synergie avec les forces de l’ordre
L’alliance entre technologie et coopération humaine joue un rôle central dans 
la dynamique de sécurité de Beaune. La transmission des images de la police 
municipale favorise une collaboration étroite avec la police nationale et la 
gendarmerie, permettant l’identification rapide des incidents. Cette synergie se 
traduit aussi par des patrouilles conjointes dans les secteurs stratégiques et lors de 
grands événements, comme la Vente des Vins, où le dispositif militaire Sentinelle 
est mobilisé. Pendant les périodes touristiques, la collectivité renforce ses moyens 
par le recours à une sécurité privée dans les zones à forte fréquentation. La 
municipalité affiche également sa volonté d’associer les habitants à cette politique 
sécuritaire. Chaque mois, la population peut échanger avec le commandant ou 
le lieutenant en chef lors de réunions de quartier, un moment clé pour aborder 
ensemble les enjeux de tranquillité publique.

Le plus faible taux de chômage du territoire
Avec un taux de chômage de 4,2 %, le plus faible de Bourgogne 
Franche-Comté selon l’INSEE, la zone d’emploi de Beaune atteint 
le plein emploi, avec un taux encore plus bas au niveau de la 
ville. Ce résultat remarquable repose sur le dynamisme des 
entreprises locales, soutenues par des infrastructures modernes 
telles que les ZAC, la rocade et des projets d’envergure comme la 
Cité des Vins. À cela s’ajoutent la préservation d’un cadre de vie 
attractif et l’image forte de Beaune, qui favorisent l’installation 
et la croissance de nombreuses sociétés.

Un tissu d’entreprises novatrices et responsables
Les récentes implantations se distinguent par des entreprises à la 
fois pionnières et engagées. Parmi celles-ci, l’entreprise Soprema, qui 
s’implantera dès 2025 entre la route de Challanges et celle de Seurre. Son 
procédé révolutionnaire vise à transformer la glassine des étiquettes en 
ouate isolante, contribuant à décarboner les bâtiments et générant ainsi 
plus de 100 emplois. La récente installation de la plateforme DHL à Beaune 
illustre, quant à elle, l’élan de la ZAC des Cerisières.
Capable de traiter jusqu'à 3700 colis et enveloppes par heure, ce pôle 
stratégique place la transition écologique au cœur de son activité, avec la 

SOCIAL

SECURITÉ

Plein emploi et croissance     
           continue pour 2025 

La Sécurité : 
une priorité du quotidien

volonté de proposer des livraisons à vélo dans Beaune et 2/3 de ses véhicules à zéro émission d'ici le printemps. Le dynamisme de cette ZAC 
justifie la décision de la collectivité de permettre la création d’un village d’entreprises sur l’un des lots et d’approuver l’agrandissement de cette 
zone sur 7 hectares supplémentaires.
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Avec un budget de près de 52 millions d’euros, l’année 2025 se distingue par une vague d’investissements sans précédent, 
touchant tous les domaines. Sécurité, logement, éducation, équipements sportifs, culture… Cette année exceptionnelle est 
également marquée par la concrétisation de l’ensemble des projets du mandat, témoignant d’une volonté forte de transformer 
la ville pour offrir un cadre de vie toujours plus attractif aux Beaunoises et aux Beaunois.

2025 : l'année 
qui façonne demain 

Dans le cadre de son programme de 
rénovation de ses écoles, la Ville de Beaune 
continue d’inscrire ses investissements 
éducatifs dans une démarche pragmatique, 
centrée sur des solutions durables et 
fonctionnelles. La collectivité réaffirme ainsi 
sa volonté de regrouper les établissements 
scolaires et périscolaires sur des sites 
uniques pour optimiser les ressources, 
simplifier la transition entre les cycles 
scolaires et faciliter l’accès aux cantines et 
aux activités périscolaires. Une démarche 
qui renforce la cohérence et l’efficacité 
des services éducatifs, au bénéfice des 
1 050 élèves, de leur famille et des équipes 
pédagogiques.

               DE LA VISION A L'ACTION 

Une nouvelle école des Blanches-Fleurs 
dès 2026
Le futur pôle des Blanches-Fleurs, qui dévoile 
ses premières esquisses, sera le premier 
jalon de ce programme, avec des travaux qui 
débuteront dès 2025 pour une livraison en 
2026. Avec un budget de 3,5 millions d’euros, 
le site réunira les classes de maternelle et 
de primaire tout en intégrant des solutions 
énergétiques exemplaires. À l’étude, les pôles 
Saint-Jacques (fusion des écoles Saint-Exupéry 
et Peupliers) et Champagne Saint-Nicolas se 
dessinent déjà,  portés par des aménagements 
comme la réalisation de la salle d’activités 
et le projet de rénovation totale de l’école 
élémentaire.

De nouvelles écoles pensées pour l’avenirDe nouvelles écoles pensées pour l’avenir

Esquisse du projet de logements Rue du 16ème Chasseurs
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Un plan de logement 
              sans pareil 

   DE LA VISION A L'ACTION 

Concilier urbanisme et enjeux environnementaux
La Ville de Beaune prévoit près de 1100 logements à l’horizon 2027. 
2025 sera notamment marqué par les travaux de 187 habitations grâce 
à la cession des friches industrielles «SAVERON». Une réalisation 
durable qui permettra de désenclaver l’Avenue de la Gare et la 
Rue du 16ème Chasseurs grâce à une voie de circulation entre les 
deux quartiers. Les projets privés ne manquent pas, avec l’autorisation 
de 38 logements Avenue de la Sablière et 124, Route de Pommard. Dans 
le même temps, la Ville de Beaune s’attache à trouver un juste équilibre entre 
la réalisation de projets urbains ambitieux et la protection de son patrimoine 
paysager, avec plus de 300 hectares et demi de terrain rendus non constructibles, 
comme en témoigne la création du Parc de la Chartreuse en 2023.

La Ville de Beaune poursuit sa politique 
volontariste en faveur du logement à 
travers un vaste programme initié il y 
a 4 ans, avec les partenaires publics et 
privés de l’habitat. 

L’année 2024 se distingue notamment 
par un total de 200 logements construits 
Rue Saint-Jacques, Rue Richard et Rue du 
Faubourg Perpreuil.

Au fil de ses projets, la Ville de Beaune montre ainsi 
qu’il est possible de placer le cadre de vie et les enjeux 
climatiques au cœur de chaque projet, sans pour autant 
ostraciser l’utilisation de la voiture. 
Le réaménagement de la place Madeleine en est 
l’exemple le plus représentatif. En transformant ce 
parking en un lieu végétalisé, sans perdre une place 
de stationnement, la collectivité a créé ainsi un nouvel 
îlot de fraîcheur, piétonnisé, essentiel pour le confort 
des habitants et des commerces, mais aussi contre les 
vagues de chaleur estivale.

Repenser les infrastructures pour encourager des modes de déplacement doux 
et faire de Beaune un modèle de dynamisme durable : telle est la vision de la 
politique portée par la Ville. Le réaménagement du boulevard, pièce maîtresse 
de ce programme, a permis d’élargir et de sécuriser plus d’un kilomètre de pistes 
cyclables. L’année 2025 promet de nouveaux linéaires dans d’autres quartiers, 
dans une démarche cohérente avec la circulation automobile.
Dans cette optique, les aires de stationnement gratuites jouent un rôle clé pour 
optimiser la circulation. Après le parking du Carmel en 2024, l’année à venir 
verra la création de nouveaux espaces, avec notamment un nouveau parking au 
niveau du faubourg Madeleine, sur le site de l’ancien Doras. Un aménagement 
qui viendra renforcer l’accès au centre tout en diminuant l’impact du trafic 
automobile dans les rues historiques.

9

De nouvelles écoles pensées pour l’avenirDe nouvelles écoles pensées pour l’avenir

Esquisse du projet de logements Rue du 16ème Chasseurs

Esquisse du projet 
de 124 logements route de Pommard 

 
Nature et mobilité douce : 
le pari gagnant de Beaune 
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SPORT De tout nouveaux équipements sportifs 

18 millions d'euros : c’est l’investissement total record 
engagé depuis le début du mandat pour transformer 
ses infrastructures sportives beaunoises. Un programme 
ambitieux pour offrir des équipements modernes et 
adaptés à toutes les pratiques

4 ans de grandes réalisations
Dès 2020, la Ville de Beaune, bien qu’impactée par les effets 
de la pandémie, a choisi de maintenir ses projets en faveur 
des équipements sportifs. Parmi les réalisations majeures, le 
Tennis Club de Vignoles a bénéficié du remplacement de sa 
bulle par une salle entièrement neuve de 1 296 mètres carrés, 
avant une rénovation complète des courts extérieurs en 2022.
Cages de lancer de marteau et de poids, nouvelles aires de 
saut et fosse à rivière pour les épreuves de steeple sont autant 
d’aménagements qui ont transformé le stade d’athlétisme. Un 
site entièrement réaménagé depuis 2023 qui permet à celui-
ci d’être l’un des seuls du département à détenir un certificat 
d’homologation pour les grandes compétitions.

Stade nautique, équipements de proximité et associations
Le projet le plus ambitieux reste la refonte totale du stade 
nautique, dont les travaux ont démarré cette fin d’année. 
Couverture du bassin d’apprentissage, parcours plus 
ergonomique, création de 1 500 mètres carrés d’espace vert… 
D’ici deux ans, les habitants pourront profiter d’un site à la 
pointe du confort, repensé dans une approche écoresponsable.
Dans le même temps, la Ville n’oublie pas les infrastructures 
de proximité, comme en témoignent les rénovations du terrain 
de foot des Chilènes, du gymnase des Blanches Fleurs, et plus 
récemment des terrains de basket extérieurs du complexe 
Michel Bon, qui ont fait peau neuve. L’année 2025 sera marquée 
par la création d’un nouveau city-stade à Gigny, l’étude d’un 
second aux Blanches Fleurs ainsi que par la réalisation des 
nouveaux vestiaires de football de Vignoles, qui permettront 
d’homologuer les deux terrains au niveau 4 des installations 
sportives utilisées en championnat amateur. L’ensemble de 
ces investissements va de pair avec un engagement toujours 
aussi important à l’égard du tissu associatif, avec un soutien 
de près de 14 millions d’euros depuis 2020.
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CULTURE

BEAUNE : Capitale Culturelle
De tout nouveaux équipements sportifs 

Avec des projets ambitieux et 
une volonté d’attirer autant les 
artistes que les spectateurs, 
Beaune se positionne, année 
après année, comme un 
haut lieu de la vie artistique 
bourguignonne, prouvant que 
l'excellence culturelle n'est 
pas l'apanage des grandes 
métropoles.

Au fil de ses saisons, le théâtre 
municipal continue de s’imposer 
avec une programmation 
audacieuse, mêlant créations 
contemporaines et classiques 
revisitées, tout en mettant à 
l’honneur les spectacles dédiés 
au jeune public.

Les concerts de la Lanterne Magique continuent, 
pour leur part, de sublimer la scène locale, avec 
des artistes de renom comme Éric Serra, Pauline 
Croze, Thibault Cauvin et bien d'autres. En 2025, La 
collectivité poursuit également son engagement avec 
la deuxième édition du Festival Belen, orchestrée par 
André Manoukian. Un événement incontournable 
qui marie patrimoine et virtuosité artistique pour 
offrir une expérience musicale unique au cœur de 
la Bourgogne. L’année à venir souligne aussi une 
volonté de diversité et d’accessibilité culturelle,  avec 
le troisième Festival Beaune Humour et la seconde 
édition du tremplin Émergence, qui met en lumière 
les talents locaux.

Un soutien total aux festivals associatifs

Festival International d'Opéra Baroque, Jazz O'Verre, 
Beaune Blues Boogie... Autant de rendez-vous qui 
témoignent de la vitalité artistique de la ville. En 
2025, Beaune réaffirme son accompagnement et 
son soutien à ses festivals associatifs, véritables 
piliers de la vie culturelle, qui garantissent une 
programmation riche et un public toujours plus large, 
tout en renforçant l’attractivité de Beaune au-delà 
des frontières.
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Avec près de 90 000 visiteurs depuis son ouverture 
et de nombreux prix internationaux à son actif, la 
Cité des Vins et des Climats de Bourgogne prend 
véritablement son envol, confirmant son rôle de 
destination incontournable. Un succès qui s’appuie 
également sur la concrétisation de projets privés 
ambitieux, qui viennent renforcer l’attractivité et le 
rayonnement de la région.

Après l’ouverture de l’Hôtel Voco, l’investisseur 
3CI Investissements a récemment dévoilé les 
esquisses des deux halles, pour lesquelles le 
permis de construire vient d’être délivré. Inspiré 
par les matériaux nobles du bois et du minéral, 
le projet offre un cadre unique, en parfaite 
harmonie avec l’âme de la Cité des Vins. Pensées 
comme un lieu de partage, les halles seront une 
vitrine moderne du savoir-faire bourguignon. Les 
investisseurs prévoient de poser la première pierre 
au deuxième trimestre 2025, marquant ainsi une 
étape décisive dans le développement de ce pôle 
d’excellence.

Ce projet d’envergure sera complété par la 
halle événementielle, elle aussi en cours de 
développement, qui accueillera des événements 
de grande ampleur et notamment un spectacle 
immersif, renforçant ainsi le positionnement de 
la Cité comme carrefour d'attractivités de premier 
plan. 

 : DE LA VISION À L'ACTION20
25

© Manuelle Gautrand Architecture
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Premiers regards 
sur les Halles œnotouristique 

et événementielle

Premiers regards 
sur les Halles œnotouristique 

et événementielle

Nouvel HôpitalNouvel Hôpital
Entre modernité et excellence, Un nouveau cap pour la santéEntre modernité et excellence, Un nouveau cap pour la santé

Nouvel Hôpital
Entre modernité et excellence, Un nouveau cap pour la santé

Première perspective du projet de la Halle Evénementielle

© Architecture Studio
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SANTÉ

À travers les premiers travaux d’aménagement du gros œuvre, l’année 2025 s’annonce capitale pour la 
réalisation du nouvel Hôpital d’ici 3 ans.
L’objectif ? Faire de cet établissement une référence en matière de soins, tout en répondant aux besoins 
des 120 000 habitants du sud Côte-d'Or.

Le centre hospitalier de 
Beaune c’est :

1530 Agents

100 000 patients et 20 000 
passages aux urgences 
par an

5 établissements d’EHPAD

Un institut de formations 
aux métiers d’infirmiers 
et d’aides-soignants

6 salles d'opération
2 salles de naissance, 
1 salle de pré-travail et 
1 salle nature

3 salles de radiologie 
conventionnelle, 
1 scanner et 1 IRM (GIE)

Un modèle de construction 
hospital ière.
Deux bâtiments verront ainsi le 
jour avant la déconstruction totale 
du bâtiment H, dit « Bâtiment 
Bleu ». Le premier, consacré 
aux hospitalisations complètes, 
comportera plus de 80 % de 
chambres individuelles, offrant aux 
patients un environnement plus 
intimiste et une prise en charge 
personnalisée. 
Le second bâtiment, destiné à la 
médecine ambulatoire, proposera 
des espaces modernes et adaptés 
aux besoins des patients ne 
nécessitant pas de séjour prolongé. 
Le Service Mobile d'Urgence 
et de Réanimation bénéficiera 
d'une refonte de son entrée pour 
une meilleure visibilité et une 
accessibilité renforcée.
Il intégrera également la Maison 
Médicale de Garde des Urgences, 
afin de faciliter l’orientation des 
patients. Les aires de stationnement 
seront quant à elles optimisées. 
Avec un coût estimé à près de 97 
millions d’euros et un engagement 
environnemental fort, le futur 
hôpital s’inscrit comme un ouvrage 
exemplaire dans le paysage 
médical contemporain.
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La Parole aux  Groupes

Chères Beaunoises, chers Beaunois,
Le débat d’orientation budgétaire de novembre a permis à notre groupe 
d’exprimer ses doutes quant à un certain nombre de projets, notamment 
sur les choix d’aménagement de pistes cyclables. Alors que les nouvelles 
voies prévues seront situées dans les secteurs de l’hôpital et du cimetière, 
nous pensons que la priorité devrait être mise sur le secteur de la gare.
En effet, aucune voie douce ne relie la gare au reste de la ville, alors 
même qu’il s’agit d’une des zones les plus empruntées : chaque année 
plus d’un million de voyageurs (travailleurs pendulaires et touristes) 
passent par la gare de Beaune. Les navettes gratuites promises en 2020 
par le Maire et censées compenser le parking payant de la SNCF n’ont 
jamais été mises en place.
Comment s’étonner dans ces conditions du stationnement sauvage et du 
désordre dans cette zone aux heures de pointe et de sorties des écoles ?
Connecter la gare aux autres quartiers devrait être un enjeu de 
développement prioritaire qui renforcerait l’attractivité de la ville. Si l’on 
peut se féliciter du faible taux de chômage à Beaune, il faut remarquer 
qu’une majorité de travailleurs, en raison de la faible offre de logements, 

viennent de l’extérieur de Beaune, entrainant des difficultés de circulation 
sur le boulevard et le contournement. Favoriser une meilleure connexion 
de la gare avec les espaces actifs de notre ville permettrait de réduire les 
nuisances et de diminuer l’utilisation de la voiture.
Une nouvelle fois, le Maire et les élus de la majorité démontrent un 
manque cruel de vision. Les aménagements sont lancés sans cohérence 
et parfois en dépit du bon sens (que dire – encore une fois – des 
aménagements accidentogènes du boulevard ?).
Quelques mots enfin pour vous souhaiter de joyeuses fêtes et vous 
adresser nos meilleurs vœux pour la nouvelle année 2025. Elle sera la 
dernière année « utile » de ce mandat : malgré le rejet systématique de 
nos propositions, nous continuerons d’agir de manière constructive et de 
développer une alternative fidèle à nos valeurs.

                                                      Geoffroy BRUNEL

Groupe " Démocratie & Progrès "

Le 25 novembre est la journée internationale de lutte contre les violences 
faites aux femmes. Cette année cette journée est marquée par la figure 
de Gisèle Pélicot. Femme exceptionnelle qui n’a pas voulu qu’on la réduise 
à une victime, qui n’a pas voulu du huis-clos, pour que la honte change de 
camp. Elle donne à de nombreuses femmes le courage de porter plainte 
et d’exiger justice. 
Lors du dernier débat d’orientations budgétaires, parmi toutes les 
innovations que nous portons depuis le début pour une ville plus 
solidaire, écologique et participative, nous avons rappelé nos propositions 
en faveur des femmes. Pour les agentes de la Ville, nous demandons 

d’expérimenter un congé menstruel qui reconnait les incapacités liées aux 
règles douloureuses. Pour les beaunoises qui attendent un enfant, nous 
proposons de fournir des paniers de fruits et légumes bio afin de protéger 
les grossesses des perturbateurs endocriniens. Enfin, nous souhaitons 
redonner vie à l’ancienne maison des syndicats en ruine faute d’entretien, 
en y installant une Maison des Familles, lieu d’accueil et d’écoute, de 
prévention et d’orientation, pour venir en aide aux parents beaunois, à 
leurs enfants et aux femmes beaunoises victimes de violences. C’est cette 
vision que nous défendons pour construire Beaune en commun.

Carole Bernhard et Sébastien Picard

Groupe " Pour Beaune Vraiment "

Groupe majoritaire " Naturellement Beaune "
Une période de défis pour nos finances locales
La fin d'année est toujours un moment clé pour les collectivités locales, et cette année ne fait pas exception. L’élaboration du budget pour 2025 s’avère 
particulièrement complexe, dans un contexte d’incertitudes marqué notamment par l’absence d’adoption définitive de la loi de finances de l’État (au 
moment où j’écris ce message). Ces incertitudes nous obligent à anticiper avec prudence et responsabilité, en tenant compte des priorités essentielles pour 
Beaune. Chaque euro investi doit être justifié par sa capacité à améliorer la vie quotidienne des Beaunoises et des Beaunois.

Avec le groupe majoritaire, malgré les contraintes budgétaires, nous maintenons notre cap : agir pour préserver et renforcer la qualité de vie qui fait la force 
de notre ville. C’est ensemble, avec l’implication de chacun, que nous construirons un avenir à la hauteur de nos ambitions.

Un engagement tourné vers l’avenir
Notre action doit rester profondément ancrée dans l’écoute et la proximité avec les habitants. Dans un climat national et international particulièrement 
anxiogène, l’action municipale doit être facteur d’équilibre en remettant les Beaunoises et les Beaunois au cœur de toute action. Nous devons continuer à 
mettre tout en œuvre pour assurer des services de qualité, soutenir nos associations, développer les équipements nécessaires et protéger notre patrimoine. 

Le budget 2025 prévoit des investissements de plus de 18 millions d’euros avec en particulier l’engagement d’un projet de mandat très attendu, la 
réalisation du nouveau stade nautique.  Nous réaliserons également les nouveaux vestiaires du stade de football à Vignoles et les travaux de rénovation 
du pôle scolaire des Blanches Fleurs seront engagés. Il s’agira également de finaliser, avec le Département de la Côte d’Or, les travaux de la rocade avec 
l’élargissement du rond-point de la route de Seurre afin de fluidifier le trafic.

Ce budget marque également la volonté d’agir pour la préservation de l’environnement et les économies d’énergie. Nous engageons ainsi en 2025 un 
nouveau cycle qui permettra sur 3 ans de généraliser l’éclairage public par LED sur l’ensemble de la commune. 
La tranquillité publique constitue également un enjeu majeur avec un nouveau volet d’investissement sur le dispositif de vidéoprotection et un effort sans 
précédant qui sera réalisé sur la sécurisation des points d’apport volontaire.

Une fin d’année sous le signe de la solidarité et de la convivialité
Alors que l’année 2024 touche à sa fin, je souhaite au nom de l’ensemble du groupe majoritaire à toutes les Beaunoises et tous les Beaunois de très belles 
fêtes de fin d’année. Que cette période soit un moment de joie, de partage et de repos auprès de vos proches.

Je vous adresse également mes meilleurs vœux pour l’année 2025, une année de sérénité, une année riche en projets, en solidarité et en réussite pour 
notre commune et ses habitants.
Prenez soin de vous,

Pour le Groupe Majoritaire, Le Premier Adjoint, Pierre BOLZE
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La Vente des Vins souffle sa 164ème bougie sans éteindre la flamme 
de la solidarité et l’héritage humaniste de Nicolas Rolin.
L’implication des parrains de l’édition 2024, Jean Reno, Eva 
Longoria, Dominic West et Zabou Breitman, ont permis de 
récolter 460 000 euros au profit de Médecins Sans Frontières et 
de la Global Gift Foundation. Un résultat, en nette hausse, rendu 
possible grâce à l’acheteur principal, la société Anima Vinum, 
mais également grâce au don complémentaire de 100 000 euros 
offert par Francine Picard, témoignant d’un élan de générosité 
remarquable. En parallèle, la vente a généré près de 14 millions 
d’euros destinés au financement des activités de l’hôpital.

En 2025, la Ville de Beaune renforce son rôle de gardienne de son 
patrimoine architectural, en poursuivant les efforts de préservation 
de ses monuments emblématiques. Après la restauration du 
théâtre de Verdure en 2024, réalisée grâce au soutien de la 
Fondation du Patrimoine, de la mission Bern et de nombreux 
partenaires financiers, la Ville de Beaune prépare désormais la 
deuxième phase des travaux, axée sur l’aménagement intérieur 
des anciens Bains-Douches. Parallèlement, la collectivité 
engage une étude pour la restauration de l’école de musique 
intercommunale et a récemment mené un diagnostic patrimonial 
complet de l’Hôtel des Ducs, en vue de sa modernisation. Un 
projet ambitieux qui permettra d’accueillir le futur Centre Européen 
d’Études Bourguignonnes, actuellement basé à Liège.

PHILANTHROPIE PATRIMOINE
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Vente des Vins :
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pour la vente de charité
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